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今天是“五一”国际劳动节结束后的第一个工作
日，同时也是北京防疫应急响应级别降为二级之后的
第一天，清晨北京的二环路开始恢复了往常一样的交
通拥堵，而与此同时，位于东五环的中国足协也在休
整了一段时间以后，开始重新运转，并逐步恢复正常
的工作。 从今天开始，足协将在每个工作日须安排一
名员工赴办公地点上班，5月18日开始全面复工。

专题撰稿 特约记者 张腾

系统分工各司其职
足协酝酿“精兵简政”
由于新冠肺炎疫情的影响，无论

是国家队赛事还是国内比赛全部暂
停，因此在疫情期间，中国足协也要求
员工只需在家在线办公。

但随着疫情防控态势的明朗，关
于足球赛事何时能够回归，新赛季中
超何时重新开赛等问题，也被重新提
上日程，因此可以预见，未来一段时间
中国足协的相关业务部门将非常忙
碌，针对新赛季各项赛事的协调安排，
也将是一项艰巨的工作。根据中国足
协的要求，5月6日开始各个部门将逐
渐开始复工，每个部门要有人坐班值
守，5月中下旬，则是要全面复工，以尽
快开展和推进相关工作。
尽管在疫情期间不用到办公室坐

班，但是中国足协的工作人员并没有
在家休息。一方面，包括足协秘书长刘
奕等，多次和亚足联、国际足联沟通，
并召开线上会议，就国家队比赛日的
调整、联赛降薪等事宜，和其他国际足
联会员协会，以及国内俱乐部、球员沟
通；另一方面，中国足协内部也开始酝
酿着架构的调整。
事实上，从陈戌源到足协之后，很

快就发现了当时协会内部的问题，那
就是分散的部门太多，一共有30个部
门。这样的架构不仅在工作协调时会
有很多的阻力，即便是主席办公会，各
个部门分别汇报，也非常费时费力，工
作效率极低。甚至足协中层正副职集
体开会，六十多人也很难把工作布置
细致。于是在春节前，其实足协就已经

做好了部门架构调整的计划。
根据足协的调整规划，中国足协

将原有的30个部门，合并为15个，未来
协会将采取大部制的管理方式，更加
集中安排工作。在这次部门调整和合
并的计划中，既包括了本报节前曾经
提到的，福特宝、中超公司统一划归到
足协市场部之下运作，也包括了中超、
中甲、中乙三个联赛部与竞赛部、准入
部、注册部、裁委会合并，成为大竞赛
部，同时包括国管部、青训部，也都是
未来协会的重要组成部门。根据协会
的分工，未来一段时间，陈戌源将直管
国家队的相关工作，刘奕负责联赛相
关的竞赛、商务等，高洪波分管国字号
与青训，孙雯则是侧重女足。

在足协大部调整后，下一步协会
就将分工明确，并进行系统的分工。其
中备受关注的仍然是新赛季中超联赛
的开始时间问题。此前，协会内部曾经
有多个关于中超恢复开赛时间的方
案，但是一切最终都还要防疫相关的
疾控部门批准，以及跟着国家整体步
调走。因此即便是至今，中国足协都仍
然不能说清具体的恢复开赛时间，但
是可以肯定的是，中国足协将全力做
好准备，一旦有相关的可能性，就将第
一时间推动赛事的恢复。

从目前的情况看，如果疫情没有
反复，6月中下旬国内就可能具备开赛
的条件，而海外的外援、外教如何参
赛，则需要进一步进行权衡，并随防疫
政策动态调整。

除了足协已经开始恢复办公意
外，国家队的相关备战工作也已经
开始。在经历了春节前的迪拜拉练
之后，国脚们将于5月10日至27日，在
上海进行为期半个月的集训，这也
是李铁上任以来，第三次安排国足
进行集训。
这一次，国足的备战目的相当明

确，那就是继续帮助国脚们熟悉李
铁的技战术打法，另外也为即将开
始的联赛储备体能，按照国足要求
的标准进行身体的储备。国足的集
训时间，几乎也宣告着，至少5月27
日前，新赛季的中超不会开赛，未来
一个月时间仍然是各支球队闭关修
炼的黄金时期。
国足恢复集训的同时，中国足协

也已经在节前向各个中超、中甲俱乐
部发出号召，鼓励各家俱乐部组织热
身赛，并且发布了《关于组织各中超俱
乐部进行相关热身赛转播的通知》，一
方面是用于新赛季电视信号制作的测
试；另一方面，这也是中国足协在疫情
期间，做出的特殊安排，目的就是让各
队能够保持比赛状态，不至于长时间
没有比赛而彻底失去比赛节奏。
相比恒大、国安这样的豪门俱乐

部，很多中甲、中乙的中小俱乐部，在
疫情期间不仅面临着集中的困难，球
队的资金紧张同样也影响着队伍的集
训和寻找热身赛对手。因此加强交流，
推动热身赛，在一定程度上也是保护
中小俱乐部利益的做法。
在新冠肺炎疫情期间，包括河南

建业、广州富力、山东鲁能等俱乐部
都对球队内部的教学赛甚至是训练
课进行了直播，以加强球队的宣传。
上海申花更是在假期期间安排了蓝
白对抗赛，并且进行全程直播，这样
的举动也让久违了足球比赛的球迷
们，能够在家看看球员近期的状态，
以及训练成果。

从目前的情况看，在各行各业都
已经有序复工、复产，各地学校逐步
复课之后，关于体育比赛的恢复也将
在下一步提上日程。从去年12月联赛
结束到今天，已经经历了长达半年球
荒的球迷们，或许很快就能够等到明
确的赛事恢复时间。经历了一阵最寒
冷的寒冬之后，体育产业的从业者
们，接下来将逐步忙碌起来。

国青抽调30人 中超梯队自愿参赛
首席记者 刘闻超

“五一”假期期间，有关国青新赛
季征战中乙联赛一事再度被外界提
及，从目前情况来看，各方就此事大方
向已经达成一致，接下去将围绕整体
赛制的细则问题展开拟定，一切完成
之后，中国足协应该就会对外宣布。
缘何要让国青征战中乙？问题的

答案其实显而易见，那就是希望借此
让这批2024巴黎奥运会的适龄段球
员得到更多锻炼。这一设想在今年之
前，其实已经被建议过不止一次，眼下
可以基本确定的是，球队组建完毕后，
将单独以中国国青的名义出战，而不
会如外界之前盛传的那样“借壳上
市”。主教练不出意外的话将由成耀东

担当，球队大本营设于上海青浦的东
方绿舟训练基地，主场则是金山体育
场。有消息称，除国青之外，中超一些
U23梯队也将征战在中乙，不过该项
属于自愿性质，目前足协也在整理最
终的联赛“大名单”。
考虑到届时可能产生的“默契球”

担忧，中国足协倾向于对联赛采取分
组常规赛季后赛的赛制，简单而言就
是，所有球队同时征战常规赛，然后以
积分多少排定各个小组座次，进入季
后赛后，采用韩国K联赛区分争冠组和
降级组的方式，常规赛中排名靠前的
队伍进入到争冠组，在常规赛中排名
靠前的中超U23队伍不进入到争冠组
比拼中，而是进入降级组行列中，这主
要是为了确保各支球队有足够的比赛

场次，达到锻炼目的。据悉，国青大名
单共计将在30人左右，所有球员都由
地方俱乐部抽调，在圈定原则上，国青
方面也会充分考虑俱乐部的意见，尤
其是对于一些可能在一线队打上比赛
的队员，出于锻炼球员的考虑，国青应
该不会抽调。
相较中超和中甲，中乙联赛被认

为将是最早开打的职业联赛，不过到
目前为止，中国足协尚未就开赛一事
与各中乙俱乐部有过沟通，相信在国
青和部分中超U23队征战中乙一事尘
埃落定后，距离中乙真正揭幕就不会
太遥远了。而在一些中乙俱乐部管理
层人士看来，如果联赛要在本月底开
始，那么本周和下周，围绕联赛的方案
应该会有一个明朗的说法出来。

推动热身赛 中超开赛提上日程

今日起中国足协逐步恢复日常办公———

事半功倍 源头活水从新出发

中乙联赛“扩招”只待官宣———


